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REUNIÃO DA:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 29/09/2022 

LOCAL: Sala de Aula 01 HORA: 09:20 

PARTICIPANTES: 

Amanda Soares Miranda; Thamyrez Luiza de Carvalho Ribeiro; 

Arthur Henrique Macedo Bouckhorny; Cintia Monteiro de Barros; 

Emanuel Victor Nogueira Gotardo; Fabio Di Dario; Giuliana Franco 

Leal; Lisia Mônica de Souza Gestinari; Michael Maia Mincarone; 

Paula Alvarez Abreu; Petter Franco Entringer; Mario Sergio Schultz e 

Vinicius Albano;  

ASSUNTOS: 

1 - Comunicação da Presidente do CD do Nupem/UFRJ; 

 

2 - Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3 - Homologação dos resultados das solicitações de Progressão 

Docente; Processo 23079.229742/2022-21 progressão para Professor 

Adjunto III; Processo 23079.231613/2022-01 progressão para 

Professor Adjunto III; e processo 23079.219072/2022-34 Progressão 

para Professor Associado III; (ANEXOS I- A, B e C) 

 

4 - Aprovação de Banca Avaliadora no pedido de progressão para 

Associado III da Professora Carla Zilberberg. Membros Titulares: 

Prof. Dr.  Francisco de Assis Esteves - Professor Titular -   CCS – 

NUPEM – UFRJ, Profª. Dr. Claudia A. M. Russo - Professor Titular- 

Inst. de Genética - IB/UFRJ, Prof. Dr. Sergio Potsch - Professor 

Titular - Dept. de Zoologia - IB/UFRJ; Membros Suplentes: Prof. Dr. 

Prof. Nelson Ferreira Junior - Professor Titular - Dept. de Zoologia IB 

/ UFRJ, Profª Dr. Sergio Potsch - Professor Titular - Dept.  de Zoologia 

- IB/UFRJ, Blanche Christine Pires de Bitner-Mathé - Professor 

Titular - Dept. de Genética - IB/UFRJ. Aprovação de Banca 

Avaliadora no pedido de progressão para Adjunto IV do Professor 

Rafael Nogueira Costa. Membros Titulares: Profª. Dr.  Lísia Mônica 

de Souza Gestinari - Professor Associado III -   CCS – NUPEM – 

UFRJ, Profª. Dr. Tatiana Ungaretti Paleo Konno - Professor Associado 

III -   CCS – NUPEM- UFRJ, Profª. Dr. Gláucia Valente Valadares - 

Professora Associado III - Centro Multidisciplinar UFRJ Macaé, 

Membros Suplentes: Prof. Dr. Alexandre de Azevedo - Professor 

Associado III -   CCS- NUPEM- UFRJ, Prof. Dr. Jorge Luiz da Cunha 

Moraes - Professor Associado III -   CCS- NUPEM- UFRJ, Prof. Dr. 

Mário Sérgio Schultz - Professor Associado III - CCS - NUPEM– 

UFRJ. 

 

5 - Homologação do pedido de Afastamento do País do Servidor 

Michael Maia Mincarone através do Processo Nº 23079.240586/2022-

59; (ANEXO II) 

 

6 - Homologação dos novos componentes da Comissão de Espaços do 

Nupem: José Roberto da Silva (Presidente) e Flávia Borges Mury 
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(Suplente); Membros Docentes: Ricardo Santa Rita (Titular) e Mario 

Sergio Schultz (Suplente); Paula Debiasi (Titular) e Laura Weber 

(Suplente); Gustavo Camargo (Titular) e Tatiana Konno (Suplente); 

Membros Técnicos: Amanda Soares (Titular) e Marcos Paulo Jorge 

(Suplente); Membros Discentes: Taiane Barreto Medeiros (Titular) e 

Ana Carolina Almeida Fernandes (Suplente); 

 

7 - Homologação dos componentes da Comissão de Acompanhamento 

da Reforma da Quadra do Nupem: Jorge Luiz Moraes, Eldo Campos, 

Amanda Soares, Marina Andrade, Arthur Bouckhorny; 

 

8 - Apreciação do parecer da Comissão de Espaços sobre proposta de 

criação de Unidade Integrada de Processamento de Dados no Nupem 

- UIPD; (ANEXO III) 

 

9 - Apreciação e homologação das normas dos Núcleos Docentes 

Estruturantes, da Comissão de Orientação e Acompanhamento 

Acadêmica, e os regimentos dos colegiados dos cursos de graduação 

em Ciências Biológicas; (ANEXO IV-A e ANEXO IV-B) 

 

10 - Homologação dos Novos Critérios para Avaliação Docente e 

Promoção entre as Classes D e E (Titular) do Magistério Superior no 

Instituto NUPEM/UFRJ; (ANEXO V) 

 

11 - Apreciação do evento Fórum Norte-fluminense de Educação em 

Ciências; 

 

12 - Homologação da ATA do CD do mês de agosto; (ANEXO VI) 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou pontualmente às 09:20h com a presidente do 

conselho, profa. Cintia Monteiro de Barros, consultando os 

conselheiros a respeito da remoção do décimo ponto da pauta: “10 - 

Homologação dos Novos Critérios para Avaliação Docente e 

Promoção entre as Classes D e E (Titular) do Magistério Superior 

no Instituto NUPEM/UFRJ; (ANEXO V)”, a pedido da 

representação docente, sob a justificativa de que não houve tempo 

hábil para que os pares fossem consultados. Houve ampla discussão 

sobre o tema. Em seguida votou-se a favor da retirada do ponto de 

pauta e houve unanimidade na aprovação. A presidente então deu 

início à pauta através do ponto 1 - Comunicação da Presidente do 

CD do Nupem/UFRJ. Neste momento foi comunicado ao conselho 

sobre o resultado da consulta que elegeu os novos representantes 

docentes. Foram eles: Jackson de Souza Menezes (titular) e Manuela 

Leal da Silva (vice); Mário Sérgio Schultz (titular) e José Roberto da 

Silva (vice). Comunicou-se também que as datas das reuniões do CD 

estão disponíveis na agenda pública da direção, presente na aba 

“Nupem para todos”, no site do instituto. Foi lembrado aos 

conselheiros que o envio dos pontos de pauta deve acontecer até à 

sexta-feira antecedente à data da reunião, para que haja tempo hábil de 

a direção recebê-los, analisá-los e enviá-los junto com os anexos aos 
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conselheiros. A profa. Cintia de Barros prosseguiu agradecendo às 

diretorias adjuntas de graduação e pós-graduação, por terem 

implementado no site do Nupem uma agenda pública de salas de aula, 

na qual o público tem acesso às datas e horários das aulas, bem como 

aos nomes das disciplinas e dos professores responsáveis. Em seguida 

ela comunicou que foi criada também uma página contendo, dentre os 

servidores do Nupem, os aniversariantes de cada mês. Neste momento 

aproveitou-se para acessar a página, através do link 

https://nupem.ufrj.br/aniversariantes/, e parabenizar os aniversariantes 

do mês de setembro. Logo após, a profa. Cintia de Barros encerrou 

suas comunicações informando que em breve será disponibilizado no 

site um calendário de eventos para dar maior visibilidade a eles, a fim 

de melhorar o engajamento da comunidade, tanto de servidores do 

Nupem quanto de discentes, e também de evitar-se sobreposições. 

Neste momento aproveitou-se para solicitar aos conselheiros que 

lembrem seus pares sobre a boa prática de se apreciar no CD do 

Nupem as propostas de eventos antes de promovê-los. Em seguida, a 

profa. Cintia de Barros passou a palavra ao prof. Fabio Di Dario, que 

iniciou sua fala agradecendo à diretoria adjunta de graduação por ter 

conseguido organizar o preenchimento do PLANID, apesar do prazo 

curto, e a finalizou agradecendo aos representantes da Atlética da 

Biologia pela organização da copa Nupem e por terem se empenhado 

para que o Nupem fosse comtemplado com um edital da Pró-reitoria 

de Políticas Estudantis – PR7, o qual forneceu recursos para a pintura 

da quadra e aquisição de material esportivo, como a mesa de ping 

pong. Após estas comunicações, a profa. Cintia de Barros prosseguiu 

com o segundo ponto de pauta: 2 - Comunicação dos demais 

membros do CD. A primeira conselheira a falar foi a profa. Giuliana 

Leal, que avisou aos demais sobre a realização de uma reunião com 

prefeitura de Quissamã, naquele mesmo dia, a respeito do 

oferecimento de apoio logístico e financeiro à pesquisadores que 

desejem desenvolver projetos de extensão relacionados à educação 

ambiental na cidade de Quissamã. Neste momento a profa. Cintia de 

Barros a indagou a respeito da possibilidade de se desenvolver 

também projetos relacionados à área da saúde, mais especificamente à 

Covid-19. A profa. Giuliana explicou que a reunião seria realizada 

primeiramente com representantes das secretarias de educação e meio 

ambiente, mas que ela iria sugerir a inclusão de outras áreas no escopo 

da proposta. A segunda conselheira a falar foi a profa. Paula Abreu, 

que sugeriu incluir como ponto extra pauta da presente reunião a 

apreciação do evento “Fórum Norte Fluminense de Educação em 

Ciências”. Houve ampla discussão acerca da sugestão e optou-se pela 

inclusão. Após isso, não houve mais comunicações dos conselheiros e 

a profa. Cintia de Barros prosseguiu com o ponto de pauta 3 - 

Homologação dos resultados das solicitações de Progressão 

Docente; Processo 23079.229742/2022-21 progressão para 

Professor Adjunto III; Processo 23079.231613/2022-01 progressão 

para Professor Adjunto III; e processo 23079.219072/2022-34 

Progressão para Professor Associado III. Foi informado que as três 

solicitações de progressão foram aprovadas. As progressões para 

https://nupem.ufrj.br/aniversariantes/
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Professor Adjunto III foram de Isabela Vilarinho de Paula Lobo e 

Analy Machado de Oliveira Leite. A progressão para Professor 

Associado III foi de Mauricio Mussi Molisani. Em seguida votou-se a 

favor da homologação deste resultado e houve unanimidade na 

aprovação. A profa. Cintia de Barros prosseguiu para o ponto de pauta 

seguinte: 4 - Aprovação de Banca Avaliadora no pedido de 

progressão para Associado III da Professora Carla Zilberberg. 

Membros Titulares: Prof. Dr.  Francisco de Assis Esteves - 

Professor Titular -   CCS – NUPEM – UFRJ, Profª. Dr. Claudia 

A. M. Russo - Professor Titular- Inst. de Genética - IB/UFRJ, 

Prof. Dr. Sergio Potsch - Professor Titular - Dept. de Zoologia - 

IB/UFRJ; Membros Suplentes: Prof. Dr. Prof. Nelson Ferreira 

Junior - Professor Titular - Dept. de Zoologia IB / UFRJ, Profª Dr. 

Fernando Fernandez - Professor Titular - Dept.  de Ecologia - 

IB/UFRJ, Blanche Christine Pires de Bitner-Mathé - Professor 

Titular - Dept. de Genética - IB/UFRJ. Aprovação de Banca 

Avaliadora no pedido de progressão para Adjunto IV do 

Professor Rafael Nogueira Costa. Membros Titulares: Profª. Dr.  

Lísia Mônica de Souza Gestinari - Professor Associado III -   CCS 

– NUPEM – UFRJ, Profª. Dr. Tatiana Ungaretti Paleo Konno - 

Professor Associado III -   CCS – NUPEM- UFRJ, Profª. Dr. 

Gláucia Valente Valadares - Professora Associado III - Centro 

Multidisciplinar UFRJ Macaé, Membros Suplentes: Prof. Dr. 

Alexandre de Azevedo - Professor Associado III -   CCS- NUPEM- 

UFRJ, Prof. Dr. Jorge Luiz da Cunha Moraes - Professor 

Associado III -   CCS- NUPEM- UFRJ, Prof. Dr. Mário Sérgio 

Schultz - Professor Associado III -    CCS - NUPEM – UFRJ. 

Constatando-se que não havia inconsistências com os nomes desta 

banca, votou-se a favor da homologação e aprovou-se, com duas 

abstenções. Em seguida a profa. Cintia de Barros deu prosseguimento 

com a leitura do ponto de pauta seguinte: 5 - Homologação do pedido 

de Afastamento do País do Servidor Michael Maia Mincarone 

através do Processo Nº 23079.240586/2022-59. Foi lido o parecer 

dado pela profa. Elane da Silva Ribeiro, que foi favorável ao pedido. 

Houve a fala do professor Michael, que expôs os pontos importantes 

acerca das atividades que serão desempenhadas durante o afastamento. 

Ele aproveitou para citar a dinâmica que adotará para 

acompanhamento remoto da defesa de sua aluna de mestrado. Houve 

ampla discussão sobre o acompanhamento remoto da defesa e sobre 

sua ausência na Diretoria Adjunta Administrativa. Na sequência, 

votou-se e houve unanimidade na aprovação. Após isso, a profa. Cintia 

de Barros prosseguiu com a leitura do ponto de pauta seguinte: 6 - 

Homologação dos novos componentes da Comissão de Espaços do 

Nupem: José Roberto da Silva (Presidente) e Flávia Borges Mury 

(Suplente); Membros Docentes: Ricardo Santa Rita (Titular) e 

Mario Sergio Schultz (Suplente); Paula Debiasi (Titular) e Laura 

Weber (Suplente); Gustavo Camargo (Titular) e Tatiana Konno 

(Suplente); Membros Técnicos: Amanda Soares (Titular) e 

Marcos Paulo Jorge (Suplente); Membros Discentes: Taiane 

Barreto Medeiros (Titular) e Ana Carolina Almeida Fernandes 
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(Suplente). Foram lidos os nomes dos novos membros da comissão. 

Neste momento a técnica Amanda Soares pediu a palavra para 

informar que o nome dela foi indicado erroneamente para a presente 

comissão. Ela explicou que provavelmente houve algum equívoco no 

momento da composição dos nomes. Houve ampla discussão acerca 

da questão. Por fim, sugeriu-se aprovar os nomes da comissão sem a 

representação técnica, a qual enviaria o nome para ser aprovado no 

próximo CD. Votou-se e houve unanimidade na aprovação. Em 

seguida, a profa. Cintia de Barros prosseguiu com a leitura do próximo 

ponto de pauta: 7 - Homologação dos componentes da Comissão de 

Acompanhamento da Reforma da Quadra do Nupem: Jorge Luiz 

Moraes, Eldo Campos, Amanda Soares, Marina Andrade, Arthur 

Bouckhorny. Foi feita a leitura dos nomes dos membros da comissão. 

Explicou-se o contexto que desencadeou a necessidade de formação 

desta comissão. Houve ampla discussão acerca de questões logísticas 

e financeiras que envolvem o ponto. Por fim, votou-se e houve 

unanimidade na aprovação. Logo após, a profa. Cintia de Barros 

prosseguiu com a leitura do ponto de pauta seguinte: 8 - Apreciação 

do parecer da Comissão de Espaços sobre proposta de criação de 

Unidade Integrada de Processamento de Dados no Nupem – 

UIPD. Neste momento, houve a explicação do parecer pela Profa. 

Lísia Gestinari, que informou ao conselho os objetivos da criação da 

UIPD e o local exato onde será alocada. Houve ampla discussão. 

Votou-se e foi aprovado com uma abstenção. Após isso, a profa. Cintia 

de Barros prosseguiu com a leitura do ponto de pauta seguinte: 9 - 

Apreciação e homologação das normas dos Núcleos Docentes 

Estruturantes, da Comissão de Orientação e Acompanhamento 

Acadêmica (COAA), e os regimentos dos colegiados dos cursos de 

graduação em Ciências Biológicas. Neste momento, foi passada a 

palavra ao prof. Petter Entringer, que fez alguns apontamentos acerca 

do ponto de pauta. Na sequência, o prof. Vinicius Albano pontuou que 

a COAA “acaba não conseguindo atuar de fato e que isso precisa ser 

melhorado”. Pontuou também que “o SIGA da UFRJ está obsoleto e 

prejudica o bom andamento das atividades acadêmicas”. Esta fala foi 

endossada pelo prof. Petter, que sugeriu uma série de melhorias a 

serem aplicadas. Houve ampla discussão e colocou-se, como 

encaminhamento, levar aos conselhos superiores da universidade 

pedidos de melhoria do SIGA, pontuando quais elementos apresentam 

maiores deficiências. Votou-se e houve unanimidade na aprovação das 

normas e regimentos. Em seguida, a profa. Cintia de Barros prosseguiu 

com a leitura do penúltimo ponto de pauta: 11 - Apreciação do evento 

Fórum Norte-fluminense de Educação em Ciências. Neste 

momento, foi passada a palavra para que a profa. Paula Abreu 

apresentasse aos conselheiros os detalhes sobre a realização do Fórum 

Norte Fluminense de Educação em Ciências. Na sequência, votou-se 

a favor da homologação e houve unanimidade na aprovação. 

Finalizados os pontos de pauta, a presidente do conselho, profa. Cintia 

de Barros agradeceu aos presentes e deu como encerrada a reunião. 

Após isso, a profa. Cintia de Barros prosseguiu com a leitura do último 

ponto de pauta: 12 - Homologação da ATA do CD do mês de agosto. 
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Lembrou-se que faltou ajustar as modificações sugeridas pela técnica 

Amanda Soares. Sugeriu-se, então, aprovar a homologação e proceder 

com as modificações logo em seguida para que a ata pudesse ser logo 

publicada no site do Nupem. Votou-se e houve unanimidade na 

aprovação da ata. Finalizados os pontos de pauta, a presidente do 

conselho, profa. Cintia de Barros, deu a reunião como encerrada, às 

11:17h, do dia 29 de setembro de 2022. Eu, Emanuel Victor Nogueira 

Gotardo, secretário assistente em administração, SIAPE 2271011, 

lavro a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os membros do 

conselho. 


